



Discerner les esprits

Que penser du spiritisme?

D'après le Dictionnaire encyclopédique universel Quillet-Grolier, le spiritisme est « *la doctrine de ceux qui, croyant à la survivance de l'âme (ou tout au moins de certains résidus psychiques) après la mort, admettent la possibilité de communications entre les vivants et les morts* ».

Le spiritisme nous est venu des États-Unis au cours du siècle dernier et a trouvé de nombreux adeptes dans toutes les couches de la société, notamment parmi les personnes en deuil et celles en prise avec certaines difficultés. Avec l'effritement des principes religieux et moraux issus du christianisme, le spiritisme connaît une nouvelle vogue ces dernières décennies, en particulier parmi les jeunes. En réalité, l'homme a toujours cherché à sonder l'avenir et à soulever le voile qui le sépare du monde invisible; le spiritisme actuel n'est qu'une adaptation plus ou moins modernisée de la nécromancie, de la sorcellerie et de l'astrologie des temps anciens.

Les spirites prétendent pouvoir communiquer avec l'esprit des morts et prédire l'avenir en s'appuyant sur des expériences et des faits plus ou moins étranges ou surnaturels, aussi contestables les uns que les autres : bruits insolites, lévitation et déplacement d'objets inanimés, coups frappés (tables, guéridons, bidons de lait, etc.), voix, apparitions... Les esprits (bons ou méchants) errent, disent-ils, à travers le monde cherchant à communiquer avec les vivants.

Imaginez l'esprit d'un Shakespeare ou d'un Napoléon, celui de votre grand-mère, ou de votre belle-mère, en train de gratter les pieds de votre lit ou d'une table tournant sous l'influence d'un médium, qui cherche à vous parler, voire à vous tourmenter! Ou encore, simplement à s'amuser à vos dépens! Bien souvent, il ne s'agit que d'hallucinations ou de supercheries semblables à celles des statues qui saignent et qui pleurent. Toutefois, nous croyons à la réalité de certains phénomènes psychiques, mais à la lumière de la Parole de Dieu, nous déclarons qu'ils sont tous d'origine et de nature diabolique.

En effet, d'après l'Écriture : « *La nuée s'évanouit; elle s'en va, ainsi celui qui descend au séjour des morts ne remontera pas, il ne reviendra plus dans sa maison* » (Jb 7.9-10; voir aussi 2 S 12.23). Lorsqu'on a de bonnes raisons pour croire à la réalité de la communication, on a affaire à des démons qui simulent la personne décédée. Les démons, et non les morts, sont au courant de ce qui se passe sur la terre, et comme Satan, leur chef, ils sont d'habiles séducteurs, capables d'illusionner et de tromper des gens même intelligents.

Certains estiment que, si le spiritisme était sévèrement condamné dans l'Ancien Testament, cette condamnation ne nous concerne plus dans la nouvelle dispensation. Faisons cependant bien attention. Nous n'avons pas le droit d'ignorer que, si dans l'Ancien Testament les spirites devaient être

lapidés (Lv 20.27), le Nouveau Testament nous déclare que ce qui leur est réservé c'est l'étang de feu (Ap 21.8). Bien entendu, nous ne sommes plus sous le régime de la loi vétérotestamentaire, mais cela nous donnerait-il le droit de nous livrer au péché?

« Ne savez-vous pas que si vous vous livrez à quelqu'un comme esclaves pour lui obéir, vous êtes esclaves de celui à qui vous obéissez, soit du péché qui conduit à la mort, soit de l'obéissance qui conduit à la justice? » (Rm 6.16).

Le désir suprême et l'activité constante de Satan, aujourd'hui comme au commencement, c'est de séduire l'humanité entière et de la détourner de Dieu son Créateur. Le spiritisme est sans doute le moyen le plus ancien auquel Satan a recours pour parvenir à ses fins, puisque dans le jardin d'Eden déjà, il s'était servi du serpent comme « médium » entre lui et la femme, pour dénigrer Dieu et la pousser à la transgression (Gn 3.1-5).

Même si certaines manifestations spiritiques peuvent être séduisantes et paraître inoffensives, nous ne devons pas y avoir recours! La Bible dit très clairement :

« Qu'on ne trouve chez toi personne [...] qui se livre à la divination, qui tire des présages, qui ait recours à des techniques occultes ou à la sorcellerie, qui jette des sorts, personne qui consulte ceux qui évoquent les esprits ou prédisent l'avenir, personne qui interroge les morts. En effet, quiconque se livre à ces pratiques est en horreur à l'Éternel » (Dt 18.10-12).

Certes, tous les spiritiques ne sont pas des magiciens, des enchanteurs ou des charlatans. Pourtant, sous toutes ses formes, le spiritisme est en abomination à l'Éternel. La Parole de Dieu nous recommande vivement de nous en abstenir.

Les différentes époques de l'histoire ou encore la science et la technique n'ont pas rendu ces pratiques meilleures ni changé l'attitude de Dieu à leur égard.

« Si l'on vous dit : Consultez ceux qui évoquent les morts et ceux qui prédisent l'avenir, qui chuchotent et marmonnent. Un peuple ne consultera-t-il pas son Dieu et s'adressera-t-il aux morts en faveur des vivants? À la loi et au témoignage! Si l'on ne parle pas ainsi, c'est qu'il n'y aura point d'aurore pour le peuple » (És 8.19-20).

Pourquoi, en effet, ne pas demander à Dieu et à sa Parole ce que nous désirons savoir? Il nous enseignera toute la vérité et nous fera connaître tout ce dont nous avons besoin de savoir sur l'au-delà et sur l'avenir, infiniment mieux que le spiritisme ou que toute autre fausse doctrine.

Les grands hommes de foi qui ont laissé dans le monde l'exemple d'une spiritualité extraordinaire, Jésus pour commencer, puis les prophètes, les apôtres, les pères de l'Église, les réformateurs... étaient-ils des spiritiques? Non seulement ils n'ont pas pratiqué le spiritisme, mais encore l'ont-ils combattu! Lorsque les 70 disciples de Jésus revinrent de mission, il nous est dit qu'ils étaient dans la joie parce que les démons leur étaient soumis au nom de Jésus, et celui-ci leur dit : « Je voyais Satan tomber du ciel comme un éclair » (Lc 10.18). Ces choses s'accomplissent encore aujourd'hui : à plusieurs reprises, diverses personnes tourmentées ou dans le désespoir à la suite de pratiques spiritiques se sont adressées

à nous pour leur venir en aide; par la prière et par la puissance de Dieu, elles furent délivrées au nom de Jésus. Ce dont nous louons le Seigneur Dieu.

Un jour, bientôt même, Satan sera écrasé sous nos pieds (Rm 16.20, Ap 12.11), puis il sera jeté dans l'étang de feu et de soufre avec la bête et le faux prophète et ils seront tourmentés jour et nuit aux siècles des siècles (Ap 20.10).

En attendant ce jour, veillons, prions et luttons. Revêtons-nous de toutes les armes de Dieu afin de pouvoir tenir ferme contre les ruses du diable (Ép 6.11) et bénissons le Seigneur qui nous donne la victoire au nom de Jésus-Christ.

Aaron Kayayan, pasteur

Discerner les esprits. Foi et Vie Réformées, Palos Heights, 1997.

L'auteur (1928-2008) a été pasteur réformé en France et a exercé un ministère radiophonique pour l'Europe, le Québec, l'Afrique francophone et l'Arménie.

www.ressourceschretiennes.com



2015. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons.
Patrimoine – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))